

## BAB V

### PENUTUP

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan pada hasil analisis data dan pembahasan yang telah dijelaskan pada bab-bab sebelumnya, maka dapat disimpulkan bahwa dengan menggunakan analisis rank spearman untuk menguji pengaruh antara variabel intensitas pelaksanaan program pendidikan politik (X) terhadap variabel tingkat kesadaran politik (Y) menunjukkan hasil dengan memperoleh nilai *correlation coefficient* sebesar 0,253, dengan nilai signifikansi sebesar 0,020, dan memiliki arah yang positif atau searah. Dengan makna lain adalah terdapat pengaruh yang signifikan antara variabel X terhadap variabel Y. Meskipun berdasarkan pada nilai *correlation coefficient* sebesar 0,253 menunjukkan pengaruhnya hanya 6,4% atau dapat dikategorikan sangat lemah. Atas dasar hasil analisis rank spearman, hipotesis yang ada dalam penelitian ini terbukti. Di mana hipotesis alternatif (Ha) atau (H1) diterima dan hipotesis nol (H0) ditolak. Itu artinya ada pengaruh antara intensitas pelaksanaan program pendidikan politik oleh Badan Kesatuan Bangsa dan Politik terhadap tingkat kesadaran politik siswa-siswi SMA/SMK di Kota Tegal sebagai pemilih pemula. Apabila intensitas pelaksanaan program Pendidikan politik semakin tinggi, maka tingkat kesadaran politik pun akan meningkat.

Pengaruh antara variabel Intensitas Pelaksanaan Program Pendidikan Politik terhadap variabel tingkat kesadaran politik bersifat sangat lemah, maka

bagi penelitian selanjutnya diharapkan untuk melakukan penelitian terhadap variabel tingkat kesadaran politik dengan menggunakan variabel independen lainnya. Seperti kultur politik, revolusi atau perubahan sosial budaya, pemimpin politik yang berkualitas, dan pengalaman politik. Peneliti selanjutnya juga dapat melakukan penelitian dengan menggunakan variabel yang sama namun dengan lembaga yang berbeda, baik itu formal maupun informal. Dan untuk memaksimalkan hasil penelitian, dalam menentukan sampel peneliti dapat menggunakan *margin of error* sebesar 5%, sehingga tingkat kepercayaan untuk penelitiannya dapat mencapai 95%.

## 5.2 Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian ini, dapat dikemukakan implikasi dari penelitian ini adalah dapat membuktikan adanya pengaruh intensitas pelaksanaan pendidikan politik terhadap tingkat kesadaran politik. Dan dapat membuktikan seberapa besar pengaruh intensitas pelaksanaan pendidikan politik terhadap tingkat kesadaran politik. Penelitian ini membuktikan bahwa memang terdapat pengaruh antara kedua variabel tersebut, namun pengaruhnya sangat lemah yaitu hanya 6,4%. Meskipun demikian pengaruh antar dua variabel ini menunjukkan arah yang positif. Dengan demikian, dengan adanya pengaruh yang positif maka hipotesis terbukti. Apabila intensitas pelaksanaan Pendidikan politik ditingkatkan, maka akan tinggi pula tingkat kesadaran politik pemilih pemula.